



El Fondo Mundial y la OPS fortalecen su asociación a través de la Iniciativa para la Eliminación de Enfermedades Transmisibles

1 de octubre de 2024

Washington, D.C. — Con ocasión del 61º Consejo Directivo de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), los ministros de salud y las delegaciones de los Estados miembros se reunieron en Washington, D.C., para examinar los progresos logrados mediante la aplicación de la Iniciativa para la Eliminación de Enfermedades. El Fondo Mundial y otros asociados expresaron su apoyo continuo a esta iniciativa.

La Iniciativa para la Eliminación de Enfermedades de la OPS, que se puso en marcha en septiembre de 2019, es un proyecto innovador que tiene como objetivo eliminar más de 30 enfermedades transmisibles en las Américas en 2030. Esta iniciativa ofrece a los países de la región una gran oportunidad para acelerar el progreso hacia las metas de eliminación de múltiples enfermedades, especialmente a medida que se recuperan de los contratiempos causados por la pandemia de la COVID-19.

"El objetivo de la Iniciativa para la Eliminación de Enfermedades no es solo eliminar las enfermedades a las que se dirige, sino salvar vidas. La Iniciativa de Eliminación pretende garantizar la prestación de servicios de salud integrados y resolver los determinantes sociales que perpetúan la aparición de estas enfermedades, en particular en las poblaciones que viven en situaciones de vulnerabilidad". Sylvain Aldighieri, Director del Departamento de Prevención, Control y Eliminación de Enfermedades Transmisibles de la OPS. "Se basa en nuestra trayectoria de décadas de eliminación eficaz de enfermedades en las Américas y cataliza la voluntad política y la capacidad técnica para hacer lo mismo con otras enfermedades".

Desde su creación en 2002, el Fondo Mundial ha apoyado la lucha contra el VIH, la tuberculosis y la malaria en la región de América Latina y el Caribe. Ha movilizado ayudas por valor de 3.230 millones USD en 24 países (incluidos países beneficiarios de subvenciones multipaís). La Iniciativa para la Eliminación de Enfermedades puede aprovechar las importantes inversiones del Fondo Mundial en VIH, tuberculosis y malaria, que han contribuido a establecer y reforzar los sistemas comunitarios y de salud en toda la región.

"La asociación con la Iniciativa para la Eliminación de Enfermedades de la OPS nos permite garantizar que las inversiones del Fondo Mundial se mantengan y utilicen de forma eficiente en la región", afirmó Giulia Perrone, Jefa Regional del Equipo de América Latina y el Caribe del Fondo Mundial. "Los sistemas comunitarios y de salud que reciben nuestro apoyo para hacer frente al VIH, la tuberculosis y la malaria han sido fundamentales para dar una respuesta rápida y eficaz a la COVID-19. Los sistemas y servicios de salud integrados, incluido a nivel comunitario, tienen cada vez mayor capacidad para detectar y tratar otras enfermedades de manera simultánea y eficaz, y garantizar así que los países estén mejor preparados para futuros desafíos relacionados con la salud".

El Fondo Mundial contribuye significativamente a la promoción de la Iniciativa para la Eliminación de Enfermedades de la OPS mediante el apoyo a los componentes transversales de los sistemas de salud y el fortalecimiento de la capacidad de las comunidades a través de inversiones optimizadas en los países. Capacitar a los países para que puedan responder de manera eficaz a enfermedades transmisibles que se solapan impulsará la sostenibilidad y el éxito a largo plazo de la eliminación de enfermedades en toda la Región de las Américas.

Para más información, visite la [página web de la Iniciativa para la Eliminación de Enfermedades](#).